

GUEBWILLER Journées du patrimoine

# Un week-end bien rempli à la Neuenbourg

**Le Pôle culturel et touristique de la Neuenbourg ouvrait ses portes ce week-end pour les Journées européennes du patrimoine. Un public nombreux a répondu à l'appel, attiré par le programme varié et de qualité qui lui était proposé.**

La crise sanitaire n'a apparemment pas refroidi les envies de découverte des habitants du secteur de Guebwiller, qui étaient nombreux à se presser ce week-end au Pôle culturel et touristique de la Neuenbourg, afin de profiter du programme qui était proposé sur place à l'occasion des Journées européennes du patrimoine. Un programme qui faisait la part belle aux arts sous toutes leurs formes, à commencer par la peinture, avec une très intéressante exposition consacrée à l'artiste mulhousien Charles Folk, qui fut un sculpteur



L'exposition consacrée au peintre-sculpteur Charles Folk, magnifiquement présentée au sein de l'espace dédié aux expositions temporaires du Pôle culturel et touristique de la Neuenbourg. Photo L'Alsace/Stéphane CARDIA

renommé, mais également un

peintre accompli. Le nouvel espace dédié aux expositions temporaires mettait parfaitement en valeur ses toiles, dont les visiteurs ont pu mesurer toute la beauté. Portraits, natures mortes, paysages, Charles Folk s'est essayé à tous les genres, capturant l'âme de ses modèles pour créer des peintures criantes de vie.

En arpentant les salles et couloirs du château de la Neuenbourg, les visiteurs ont également pu découvrir l'exposition permanente du CIAP, Centre d'interprétation de l'architecture et du patrimoine, avec ses maquettes, fiches explicatives et vidéo. Pandémie oblige, la visite s'effectuait avec masque et gants.

À quelques pas de là, en prenant les escaliers pour gagner l'étage, on accédait à l'IEAC, Institut européen des arts céramiques, qui ouvrait pour la première fois les portes de ses nouveaux locaux. Sur place, il était possible de visiter une exposition de céramiques et d'observer à loisir les élèves en pleine création. Au sous-sol, le public pouvait également accéder à la salle des fours, où il était là aussi possible d'échanger avec les élèves et les enseignants.

**Visites guidées et ambiance sonore**

Les Journées du patrimoine ont également pour but de mettre en

valeur le patrimoine naturel des différents sites participant à l'opération. Et de ce côté-là aussi, le château de la Neuenbourg a des atouts à faire valoir, avec un parc magnifique parsemé d'arbres remarquables.

Tout au long du week-end, des visites guidées ont permis d'en découvrir les différentes facettes, dans une ambiance sonore très particulière. Le parc abritait en effet plusieurs « œuvres sonores » concoctées par le Centre audiovisuel des Dominicains de Haute-Alsace à partir des céramiques de Nathalie Meyer.

**Et ailleurs**

À Guebwiller, d'autres lieux accueillent également des animations proposées dans le cadre des Journées du patrimoine, notamment le musée Théodore-Deck, où le public a pu rencontrer deux artisans d'art, une calligraphe et une créatrice de bijoux. Les Dominicains de Haute-Alsace présentaient pour leur part l'Acousmonium, un orchestre de haut-parleurs installé dans le cloître, et le nouveau mapping immersif « Blue » dans le chœur inférieur. Le jardin abritait quant à lui Nebula, l'œuvre de deux paysagistes.

À noter également, la visite commentée des fontaines de Guebwiller proposée par l'association Brigitte Schick, ainsi que la visite de la bibliothèque du Centre de recherches sur l'histoire des familles.

Stéphane CARDIA

**PLUS WEB**

Voir le diaporama sur notre site internet

**FAITS DIVERS**

**FORTSCHWIHR**

**Chute à vélo**

Une femme de 70 ans a été victime d'une chute alors qu'elle circulait à vélo au niveau du 47 Grand-Rue à Fortschwihr, samedi vers 18 h 50. Légèrement blessée, la septuagénaire a été transportée par les pompiers à l'hôpital Pasteur.

**KAYSERSBERG VIGNOBLE**

**Panne sèche dans une montée : deux scootéristes légèrement blessés**

Le scooter sur lequel circulaient deux jeunes hommes a brutalement calé suite à une panne d'essence dans une montée, alors qu'ils circulaient ce dimanche vers 1 h 45 du matin sur le chemin du Fechtweg à Sigolsheim, entre le restaurant du Pont de la Fecht et La Pommeraie. Les deux scootéristes ont perdu l'équilibre et ont chuté à faible allure. Le passager, âgé de 19 ans, blessé à un poignet, a été transporté par les pompiers à l'hôpital Pasteur de Colmar. Le conducteur, 18 ans, a également été conduit à l'hôpital pour un contrôle. La gendarmerie était présente sur les lieux.

**RIBEAUVILLÉ**

**Un randonneur victime d'une entorse**

Un homme de 54 ans qui randonnait aux abords du château de Saint-Ulrich à Ribeauvillé s'est blessé ce dimanche vers 14 h 45. Souffrant d'une entorse, il a été secouru par une équipe de première intervention montagne (Épim) et les pompiers de Colmar qui l'ont transporté à l'hôpital Pasteur.

**WINTZENHEIM**

**Un cycliste se blesse**

Un cycliste de 60 ans a été victime d'une chute alors qu'il circulait rue Clemenceau qu'il Wintzenheim, ce dimanche vers 17 h. Souffrant d'un saignement à la tête, il a été transporté à l'hôpital Pasteur.



Les céramistes à l'œuvre dans les locaux de l'Institut européen des arts céramiques que le public pouvait découvrir pour la première fois. Photo L'Alsace/Stéphane CARDIA